

JOURNÉE NATIONALE DU POÊLE DE MASSE

Le samedi 14 mars 2026, l'AFPMA - Association Française du Poêle Maçonné Artisanal - organise sa 1ère édition de la *journée nationale du poêle de masse*.



Proposée par les acteurs de cette filière en pleine expansion, cet **événement national** est l'occasion de venir **découvrir ce mode de chauffage** trop méconnu et pourtant reconnu par l'ADEME comme « le poêle le plus performant à l'usage ».

Organisé autour d'un poêle de masse par les artisans poêliers près de chez vous, ce temps de rencontre est destiné à faire découvrir aux particuliers et professionnels, la douce chaleur d'un poêle de masse. Au delà de sa simplicité (*Une flambée, la chaleur pour la journée !*), il s'agira aussi de mettre en avant toutes les solutions d'usage (cuisinière, four, banquette chauffante, eau chaude sanitaire), de design et d'architecture qu'il permet d'intégrer.

Dans un contexte de hausse du coût de l'énergie, de décarbonation de nos modes de chauffage, et d'une recherche de solutions plus autonomes, locales, et sans contraintes pour se chauffer, le poêle de masse présente des atouts que cette journée vise à promouvoir.

Il s'agit aussi de faire ressentir et toucher le confort distinctif que ce mode de chauffage rayonnant procure.

Avec une vingtaine de lieux en France et en Belgique, gratuit et accessible à toute personne désireuse d'en savoir davantage, cet évènement est relayé sur le site <https://journenationale.-pooledemasse.org>. Vous y trouverez une cartographie des artisans proposant un événement près de chez vous, ainsi que des informations pour en savoir davantage sur le poêle de masse.



QUELQUES CHIFFRES

En France, dans un contexte où 29% des particules fines présentes dans l'air sont émises par le chauffage individuel au bois (Source ADEME, 2020), il devient primordial d'installer des appareils plus efficents.

A l'heure actuelle, seuls les poêles à granulés et le poêle de masse sont considérés comme des systèmes de chauffage au bois performants et peu polluants. (Source ADEME, 2022).

Depuis 2024, les poêles de masse normés sont classés comme les modes de chauffage principaux et bénéficient à ce titre du dispositif MaPrimeRenov et d'une TVA à 5,5%.

Si la France compte environ 60 professionnels, pour 1000 poêles de masse artisanaux réalisés par an. (Source : AFPMA, ADEME, 2024), l'Allemagne compte 1 500 professionnels et 19 000 poêles de masse construits par an.



Coordination générale : Amélie HACHANI

Service Presse : contact@afpma.pro - Fixe : +33 5 55 83 46 29 / Mobile : +33 7 67 70 28 13

AFPMA

Lycée des Métiers du Bâtiment
43 route d'Aubusson
23500 FELLETIN
www.afpma.pro

LIEN VERS LE KIT PRESSE